

EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Tarifa de suscripción

En Orihuela un mes. 1.000 pts.
Fuera, un trimestre. 3.500

Pago adelantado

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter oficial.

Imprenta

JUAN SANSANO - ORIHUELA

Trabajos rápidos en colores: tarjetas, facturas, circulares, memorandums, cartas y sobres comerciales, etiquetas, enormes tiradas de prospectos á precios increíbles.

CALLE DE SAN PASCUAL, 9

LOS NUEVOS PRESUPUESTOS

LO QUE INTERESA

A LOS CONTRIBUYENTES

Entre las disposiciones que contiene la ley de Presupuestos, publicada para el año próximo, y la de reforma de algunos impuestos, figuran las siguientes:

Se autoriza a los Ayuntamientos, a los cuales corresponde aplicar en 1.º de Enero la sustitución del impuesto de Consumos, para aplazar la aplicación de dicha ley por un año siempre que lo soliciten del Gobierno.

Las Corporaciones y particulares que tengan débitos directos a favor del Estado, y los declaren y satisfagan antes de 1.º de Abril de 1913; quedaran relevados del pago de los recargos, multas e intereses de demora, excepto en la parte que corresponda a los investigadores y agentes.

Se modifica en algunos extremos el impuesto de dere-

chos reales sobre los bienes de las personas jurídicas, fijando el gravamen en 15 centésimas anuales por 100, precisando y reduciendo las exenciones, entre las que se comprenden las Compañías de ferrocarriles y las Sociedades mercantiles, y estableciendo que las entidades que debiendo solicitar la exención no lo hicieren, incurrirán cada año en la multa de 50 a 250 pesetas, sin perjuicio de las demás responsabilidades que procedan.

Se recargan en 10 pesetas por cada cien kilogramos los derechos de importación del cacao, café, canela, pimienta y té, y en otra cantidad cuando dichos artículos se introduzcan por procedencia indirecta.

Se fija en el 17 por 100 para el Tesoro el impuesto sobre el consumo del gas y de la electricidad, y en el de 30 por 100 el recargo municipal que puede imponerse sobre la cuota del Tesoro.

Se declaran comprendidas

entre las exenciones del Timbre las Asociaciones mutuas escolares de ahorro.

Para el pago en oro de los derechos de Aduanas se admitirán, además de las monedas de oro de cuño español y de las Naciones de la Unión latina, y de los billetes del Banco de Francia, la moneda de oro de Inglaterra y Alemania, los billetes del Banco de Inglaterra y las letras y cheques sobre París, Londres, Bruselas y Berlín, siempre que estén librados en francos, libras esterlinas o marcos, debidamente garantidos.

EL HOMBRE PROPONE...

«Año nuevo, vida nueva» dice un antiguo refrán, e inspirándose en el mismo dicen que dispuesto estás a empezar el año nuevo de una manera ejemplar; que se acabó lo que daban, que vas a ser muy formal, que no harás en adelante ninguna barbaridad, que vas a tomar en serio aquello de conquistar una fama con los toros cual nadie tuvo jamás, probando así a más de cuatro, que se burlaron la mar de ti en varias ocasiones; que no eres tan incapaz de llegar a ser un astro de los que más brillo dan; que vas a empezar en serio, que ahora te vas a arrimar, que estás resuelto a que nadie te pueda dejar atrás

y que meliendo la espada, si no tienes novedad, borrarás a cuantos diestros sea preciso borrar si es que algunos te quisieran quitar la celebridad disputándote una gloria que a ti reservada está; que te vas a hacer el amo ganando un gran capital y harás que a casa se vayan sus fracasos a llorar ciertos coletas que gozan de un prestigio sin igual y que viven de milagro... ¡por pura casualidad!

No están mal tales proyectos ni desapruedo el afán de elevarte tan arriba porque eso es muy natural!

Nadie está sin ilusiones y unos menos y otros más todos soñamos con algo que apetezcamos lograr; pero eso que tú has soñado, si no lo tomas a mal, te diré que me parece que es demasiado soñar.

Puedes decir lo que quieras poniéndote muy formal y jurando y perjurando que estás dispuesto a alcanzar todo eso que has anunciado, pero que conste Tomás que antes de empezar el vuelo vas a tener que parar.

RUVENAT.

Un año más

Un año que acaba y otro año que empieza. La fabula de Saturno devorandó a sus hijos

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

fué la imagen con que la mitología de los helenos representó este incesante camino del tiempo compañero de la vida, marchando hacia un destino ignoto, desconocido, donde van a consumirse las memorias de un pasado, que ayer era presente. El viejo de la guadaña abre sus fauces para tragar a este desdichado engendro de 1912, cuyo lugar está ya reclamando un año nuevo.

El año viejo se va sin las simpatías de nadie; tal vez con las maldiciones de muchos. Siempre sucede lo mismo. El alma humana camina conducida por la esperanza, sin volver la vista atrás. Nadie agrudece al año que muere las bienandanzas que lo trajó; todos ponen las esperanzas del ideal en el tiempo que ha de venir; en el misterio ignorado de un año nuevo, preñado de promesas, abierto a las locas ambiciones, a todas las fantasías y a todos los sueños de la imaginación.

Año nuevo, vida nueva, reza el refrán castellano. Suprema idealidad de los escarmentados, que no ha de cumplirse jamás. Porque de tales propósitos de enmienda y de las mejores intenciones de los hombres, dice otro refrán que está empedrado el Infierno.

No es lugar este breve espacio del comentario cotidiano, para hacer el balance del año que acabó, entre el bullicio banal de la gente congregada en la Puerta del Sol, al conjuro de unas campanas que señalaron el término de 1912 y el advenimiento de 1913.

Plumas mejor templadas harían ese balance discerniéndole sus glorias y sus desventuras. Un año que acaba es un copioso raudal para la historia menada de los contemporáneos; un punto no más para la historia serena y desapasionada que escribe el Porvenir. Los sucesos van empequeñeciéndose a medida que aumenta la distancia, como se empequeñecen todas las cosas que vamos dejando atrás, en el penoso cami-

de la vida. Un piadoso olvido caerá sobre los acontecimientos que todavía despiertan hoy nuestro interés de contemporáneos, y la memoria del año que acaba, borrada por el Tiempo, será un bagaje más del inútil comentario que los humanos dedican a las cosas pequeñas que la proximidad nos finge grandes.

F. M. YAGÜES.

Los Reyes Magos

y los niños pobres

La simpática fiesta cuyo título encabeza estas líneas, se realizará este año con el esplendor que en ella ha puesto empeño, la juventud oriolana encargada de darla realidad.

Los trabajos que realiza la comisión organizadora, son activos e incesantes, pudiendo asegurar, que en el corriente año, los niños pobres, no carecerán de su correspondiente juguete, y su caja de turrón, juguete, que en lo que sea posible se mejorará con relación a los de los años anteriores, pues en todo, y en la experiencia de la práctica, cabe la mejoría, y probablemente, se aumentará el número de niños agraciados con el obsequio de los magos.

De antemano, felicitamos a los entusiastas jóvenes que han pechado con el ingrato trabajo de la organización de la fiesta, pues ellos, demuestran su amor a la infancia desvalida, digna por todos conceptos, de los cuidados de la sociedad, y de ellos esos niños inventura, guardarán un recuerdo grato, que quizá será cuando a hombres lleguen un sedante que suavice las asperezas de estas luchas de clases que ha creado la desigualdad social, en que el progreso de los tiempos, nos ha colocado fatalmente.

Los números agraciados en el sorteo de la Lotería Nacional del treinta y uno de Diciembre último, han correspondido a los billetes no vendidos, habiendo quedado por consiguiente mayor cantidad a beneficio de los niños pobres. La suerte, también se ha apiadado de los niños pobres. La suerte, también se ha apiadado de los niños meneste-

rosos, y no ha querido restarles ni un solo céntimo, de los que a hacerlos felices con sus juguetes de reyes, destina la activa comisión organizadora; y pues que ha sido piadosa la suerte, bendigámosla en nombre de los niños pobres de Orihuela.

Teatro Circo

«La Bervena de la Paloma», «El Señor Joaquín», y «El sexo Débil», fueron las obras puestas en escena anoche en este coliseo, todas las cuales, obtuvieron una excelente interpretación, por parte de los artistas que en ellas tomaron parte distinguiéndose notablemente las tiples Concha Gil y la Quiles, y el Sr. Alarria y Sala.

La orquesta, estuvo inimitable, bajo la dirección inteligente del maestro Pellicer, y los coros muy bien.

Esta noche, se estrenará la celebrada opereta austriaca en tres actos, traducción y arreglo del inspirado poeta Juan José Cadenas, cuya partitura, del genial músico Straus, esta arreglada por el maestro Julián Vivas, cuyo título es «Soldaditos de Plomo»; al revistar cuya obra, haremos mención especial de las artistas que más en ella se distinguen.

La empresa, ha rebajado los precios de las localidades y entradas, a los siguientes: Plateas sin entradas, siete pesetas; butaca con entrada, una peseta cincuenta céntimos; anfiteatro ochenta céntimos, y entrada general cuarenta céntimos; dado el trabajo excelente de la compañía, y la economía de los actuales precios, es de esperar que el teatro, se vea lleno de público, durante las noches de representación.

Caja de Socorros

Y AHORROS

DE ORIHUELA

Hasta el sábado 4 de Enero del 1913, se admiten proposiciones dirigidas al Director-gerente para el arriendo de la plaza de toros de ésta bajo las bases que determina el pliego de condiciones que está expuesto en las oficinas de la referida Caja

Socorros y Ahorros, donde podrán examinarlo las personas que lo soliciten, de 10 a 12 de la mañana.

Comentarios

politicos

Ramiro de Asturias, se permite unas ligeras chirigotas a costa de nuestro amigo el concejal liberal de este ayuntamiento, D. Antonio Iborra, por que según el decir del compañero, dijo que el partido conservador está dividido. No sabemos que el edil demócrata haya dicho tal cosa; pero si la dijo, no dijo nada estupendo, para que se admire el compañero; porque ¿donde no hay ambiciones? Sin ir más lejos, el partido conservador de la localidad, esta bien dividido.

De suerte, que «de menos lo hizo Dios»; que dijo el otro.

NOTICIAS

Presidida por el alcalde, se reunió anoche a las siete en el despacho de la alcaldía la comisión de consumos, para tratar de asuntos relacionados con el ramo de su competencia.

Ha sido nombrado jefe de esta prisión preventiva, D. José María Turón.

Los industriales chocolateros de esta ciudad, reunieron anoche en el despacho de la alcaldía, con D. Pascual Navarro y D. Ramón Pastor Vilar, presidida por el alcalde, para tratarse de la agremiación de dichos industriales lo cual, se acordó en principio, conforme a lo acordado por la Cámara de Comercio local, cuyos representantes ya hemos citado.

Ha regresado de Madrid, nuestro buen amigo, D. Pedro Ciemares.

La Deliciosa
Confitería

Establecimiento de tejidos : Temporada de verano
 Ultimas novedades para señoras : Gergas : Especialidad en generos blancos.

Recomienda **OPNANERIA**

Estambres Cheviot.

Armures y mantas de viaje

El domingo, se dará posesión de sus cargos, a los señores electos de la junta directiva de la Juventud Deportiva Orcehitana, que fueron elegidos en junta general celebrada el domingo último.

Detenciones verificadas por la fuerza del mismo durante el mes pasado.

Por desobediencia, 3; por embriaguez, 15; por riña y escándalo; 2; indocumentado, 8; armas recogidas de fuego 7 blancas 15.

La retirada de Don Antonio Maura de la vida pública es el tema obligado de todas las conversaciones. Cuando poseamos todos los datos necesarios comentaremos este trascendental hecho.

Ayer tarde se verificó el sepelio de la que en vida fué la bella y distinguida señorita doña Mercedes Gutierrez Murieda, acto al que concurrieron numerosísimos amigos de la finada y de su familia, entre los que habia representaciones nutridísimas de todas las clases sociales de Orihuela, que asimismo testimoniaron el general sentimiento producido por la defunción prematura de la bondadosa finada.

Se organizó la fúnebre comitiva, con dos largas hileras de alumbrantes, el clero de las tres parroquias de la ciudad con cruz alzada, el severo a la par que lujoso féretro que encerraba los restos de la finada, la presidencia del duelo y el acompañamiento, cerrando la marcha, una larga fila de carruajes de lujo, particulares y de alquiler, antes de los cuales, iba una carroza, con

las coronas dedicadas a la virtuosa muerta.

Presidieron el duelo, los señores, don Amelio García Monleón, hermano político de la finada; el canónigo, D. Mariano Olmos, el teniente coronel retirado, del arma de caballería, D. Agustín Caballero, D. Matias Ocampo y D. Antonio Gutierrez.

Guiaban las cintas que pendían del féretro, D. Luis García Balaguer, don José Matín Garrigós, D. José Franco Rufete, D. Juan y D. Manuel Carrió y D. Carlos Díe.

En la carroza que seguía al féretro veíanse cuatro hermosas coronas, dos de flores naturales, de la señorita Teresa Gil y de D. Matias Ocampo y su esposa, y otras dos de flores artificiales, de los padres y hermanos de la finada y del prometido de la misma, D. Agustín Caballero Hernández, con sentidas dedicatorias.

Repelimos a la desconsolada familia de la finada, la expresión más sincera, de nuestro profundo pésame, por la irreparable pérdida que llora.

El Gobernador civil ha dirigido el telegrama que copiamos a continuación, al alcalde de esta ciudad:

«Según telegrama recibido de los Diputados Sres. Franco y Diaz Moreu el Sr. Presidente del Consejo Ministros ha suspendido su viaje a Novelda y a Alicante no habiendo en esta Capital acto de ninguna clase. A Novelda irá tan solo el señor Ministro de Marina Ruégole lo comuniqué a todos los amigos de esa.

Gobernador.»

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 5 años. Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: bombas, teléfonos, cuadros indicadores, mamparas, lámparas, arcos, dinamos. Se arreglan cinematógrafos, tores

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Helián, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 15.009.780,10
Deposiciones durante la semana	» 413.303,46
Suma	Ptas. 15.423.083,56
Reintegros	» 417.824,30
	<u>Ptas. 15.005.259,26</u>

Cartagena 21 Diciembre 1912.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas — José María Soriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

Papeles para bordados. — Imprenta de Sansao

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas las ses. 1 25 pts. ejemplar en casa de Sansao.

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, amos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BALCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio»

Imprenta de Juan Sansao, Orihuela

Arboles y Frutales

Antonio Pellicer Sala

Nordtermas (Murcia)

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva
ORIHUELA Lorca La Unión Aguilas Mazarrón
Caravaca, Gieza, Helilla, Hellin, Elehe
Yecla y Alcoy

te establecimiento de las mayores
facilidades para las operaciones siguientes

Compra y venta de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Cesión de giros en Posetas y Letras, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón del 4% anual, negta empuables en 31 de Diciembre de cada año. Los fondos se reinvierten a la vista.

Gran almacén de maderas

- DE -

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela.

En tan importante establecimiento, encontrará el público un gran espedio en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvach ha firmado varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

IMPRENTA, PAPELERIA Y LIBRERIA

Juan SANSANO Calle de S. Pascual, 9, Orihuela

Grandes novedades en postales - Libros rayados de todas clases - Materia completo para escuelas

Veá V.

El dueño de este establecimiento agradecido del público por la acogida y favor que está dispensando se propone traducir en hechos su agradecimiento de las siguientes: **Lea usted**

valor OLIENTE se le regalará un bono con cinco números por cada 25 céntimos que emplee en objetos de esta casa en impresos y al que posea el número igual al del premio mayor de la lotería de Navidad se le regalará una magnífica escribania.

Lapiceros y portaplumas fantasia - Estampas de todas clases Tindres la "Ville de Paris,

Fíjese V en este anuncio

JOSE TORMO

Establecimiento de venta y reparación de aparatos eléctricos, aparatos de medida, aparatos de control, aparatos de control de motores, aparatos de control de bombas, aparatos de control de elevadores, aparatos de control de ascensores, aparatos de control de escaleras, aparatos de control de puentes, aparatos de control de grúas, aparatos de control de montacargas, aparatos de control de transportadores, aparatos de control de cintas transportadoras, aparatos de control de tornos, aparatos de control de fresadoras, aparatos de control de taladradoras, aparatos de control de rectificadoras, aparatos de control de maquinarias, aparatos de control de herramientas, aparatos de control de accesorios, aparatos de control de repuestos, aparatos de control de consumibles, aparatos de control de materiales, aparatos de control de componentes, aparatos de control de piezas, aparatos de control de recambios, aparatos de control de repuestos, aparatos de control de consumibles, aparatos de control de materiales, aparatos de control de componentes, aparatos de control de piezas, aparatos de control de recambios.

Calle de Calderón de la Barca, 10, Orihuela

Teléfono 100

Abierto de 9 a 12 y de 2 a 6

Trata el comercio de...

Arbolos y Frutales

Arbolos y Frutales... No se...